

Les lycéens continuent d'agir pour la planète

Dans le cadre de leur projet eTwinning "Agissons pour la planète", un groupe d'élèves du lycée Emile-Baudot a réalisé une troisième action qui s'est déroulée tout au long de la matinée du jeudi 24 novembre. Pour cette nouvelle opération, la date n'a pas été choisie par hasard puisqu'elle s'inscrit pendant la Semaine européenne de la réduction des déchets (Serd).

En ouverture à la séance, les lycéens ont, tout d'abord, expliqué pourquoi cette semaine était dédiée à la réduction des déchets.

A l'aide d'un diaporama, ils ont rappelé que chaque Français produisait plus de 590 kg de déchets par an. Ils ont également précisé que l'on achète toujours plus et souvent des produits éphémères.

Comme l'a souligné l'un d'eux, le meilleur déchet, c'est celui que l'on ne produit pas. Pour eux, face à ce constat, la réduction des déchets s'avère être une démarche essentielle pour, notamment, économiser les matières premières épuisables, limiter l'impact sur l'environnement et aussi limiter le coût des déchets pour chacun.

Six thèmes d'action pour la réduction des déchets

S'appuyant sur les thèmes d'actions de réduction des déchets portés par la Serd, les jeunes



Salimata (à droite) a donné de nombreux conseils à ses camarades.

lycéens proposent notamment d'intervenir sur la prévention des déchets (éco-conception, suremballage, produits jetables), ainsi que les produits dangereux. Pour cela, l'une des solutions proposées vise à la promotion du compostage ainsi que le réemploi/réparation/réutilisation.

Forts de tous ces éléments, les élèves sont passés à la mise en pratique en choisissant le textile. Avant de passer à la phase concrète ils ont expliqué pourquoi ce choix du textile. Comme

ils l'ont souligné, l'industrie de la mode est l'une des plus polluantes au monde. Il est vrai que les vêtements sont souvent vendus à des prix attractifs, ce qui facilite les achats sans pour autant les garder longtemps. De là est donc née l'idée de s'engager dans une action concrète de recycler des vieux tissus.

La seconde partie de la matinée a donc été mise à profit pour réaliser des sacoches à partir de vieux jeans collectés. C'est ainsi que ces jeunes se sont transformés en créateurs et couturiers

pour arriver à un produit bien abouti qui n'a rien à envier à ceux que l'on peut trouver dans le commerce.

Pour ces élèves en filière CAP Assistant technique en milieu familial et collectif (ATMFC), s'engager dans une démarche de réduction des déchets est essentiel pour préserver l'environnement.

Une action bien utile qui s'inscrit dans le cadre de leur chef-d'œuvre intitulé : "Agissons pour la planète".